

TOUS LES MOIS, L'ACTUALITÉ DE L'ÉTABLISSEMENT.

Les Brèves de Mongré

Dates à retenir :

3 décembre : collecte de jouets d'occasion à l'école pour les Bébés du Cœur

6-7 décembre : brevet blanc

10-11 décembre : vente de sapins de Noël

18 décembre : début des vacances de Noël

BEAU
TEMPS de L'AVENT



L'édito de l'équipe de Vie Pastorale

Ce dimanche 28 novembre 2021, nous sommes entrés dans la saison de l'Avent et nous avons rendez-vous chaque jour jusqu'à Noël pour vivre ce temps de l'Avent, ce temps d'attente vers Noël, tous ensemble à Mongré.

La première tâche de l'Avent, c'est que nous arrivions à nous-mêmes, que nous arrivions dans notre cœur. Beaucoup de gens disent : "j'ai envie de ressentir à nouveau la proximité de Dieu comme je l'ai fait dans mon enfance ou ma jeunesse. Mais maintenant je ne sens plus la proximité de Dieu".

La deuxième tâche de l'Avent est de se sentir nous-mêmes. Parce que si je ne me sens pas moi-même, je ne pourrai pas ressentir Dieu.

Nous nous sentons nous-mêmes quand nous nous offrons la louange et écoutons dans le silence la Parole de Dieu. En faisant cela, nous écoutons simplement ce qui parle à l'intérieur de nous.

Lorsque nous nous asseyons devant une bougie allumée, nous ressentons un désir profond s'élever en nous, le désir de vivre à nouveau le temps de l'Avent aussi intensément qu'avant, et pas aussi vide et angoissé qu'aujourd'hui. Nous aspirons à sentir la proximité de Dieu. C'est ainsi que sa Paix nous envahit.

Nous vous souhaitons donc une saison de l'Avent bénie, qu'à travers votre couronne de l'aveil, le sapin qui illumine votre maison, la crèche qui vous rappelle la naissance de Dieu, votre méditation devant une bougie allumée, vous ressentiez de nouveau la présence de Dieu et son amour infini pour vous.

Soyons dans une attente pleine d'espérance !

L'équipe de Vie Pastorale

SOLIDARITÉ POUR LES BÉBÉS DU COEUR



Comme chaque année depuis bientôt 15 ans, l'établissement organise une grande collecte de produits de première nécessité pour l'antenne des Restos du Cœur de Villefranche-sur-Saône. Pendant ce mois de décembre, élèves, personnels et enseignants seront invités à apporter un ou plusieurs produits pour bébés (lait en poudre, couches, repas...) Les produits seront collectés et stockés par le Conseil des Lycéens jusqu'aux vacances de Noël.

JEUX OLYMPIQUES 2024 : J- 975 EN ROUTE POUR PARIS 2024 !

Tous les mois, le comité de pilotage de "Génération 2024" recense les différents projets menés au sein de l'établissement. Des enseignants en Histoire, en Grec, en Musique travaillent actuellement sur le thème des Jeux Olympiques. Voici quelques exemples :

ET EN GREC ANCIEN, ON LE DISAIT COMMENT ?

Rendons à César ce qui est à César euh... plutôt à Socrate, ce qui est à Socrate, et voyons comment nos ancêtres grecs écrivaient et parlaient !

Commençons par le commencement : deux Athéniens se rencontrent, et se demandent si τὰ Ὀλυμπία* auront bien lieu...

*les Jeux olympiques, bien sûr ! Attention, il faut prononcer « ta olumpia ».

Eh oui, le u est devenu y !

3èmes hellénistes

CHAQUE MOIS, NOS ÉLÈVES RÉPONDENT À DES QUESTIONS SUR LES JEUX OLYMPIQUES

LES GRECS ÉTAIENT-ILS SPORTIFS ?

Dans notre culture moderne, rares sont ceux qui ne pratiquent pas un sport. Chaque ville a ses associations, ses clubs et la diversité des sports proposés prouvent l'importance de cette activité dans le quotidien moderne. Mais qu'en était-il chez les Grecs ?

OÙ FAIT-ON DU SPORT ?

Chez les Grecs, le sport occupe une place très importante, tant au niveau de la compétition qu'au niveau du loisir. Les entraînements se déroulent au sein d'un gymnase ou d'une palestra...

Pour lire l'article complet : <https://www.mongre.org/revue-de-presse/generation-2024-les-eleves-repondent-a-vos-questions>

Kané et Chloé - 3èmes hellénistes

COMBIEN D'OLYMPIADES AU 20ÈME SIÈCLE ONT-ELLES ÉTÉ ANNULÉES ?

Il y a eu 3 jeux olympiques annulés durant le XXe siècle.

Les olympiades ont été perturbées par les guerres mondiales qui ont touchées le monde entier. Cela a commencé en 1916 : les olympiades de Berlin ont été supprimées car il y avait la première guerre mondiale : premier grand conflit international qui a duré quatre ans de 1914 à 1918.

En 1940, au début de la seconde guerre mondiale : deuxième conflit armé à l'échelle planétaire de 1939 à 1945, le CIO (comité international olympique) a pris la décision d'annuler une deuxième fois les jeux olympiques qui devaient se dérouler à Tokyo, puis en 1944, toujours en pleine guerre, les JO de Londres n'ont pas pu avoir lieu.

Anais, Deva, Ivan et Jean-Baptiste

LES CE1 ET CE2 DÉCOUVRENT PARIS

A l'école

Lundi 8 novembre, les CE1 B et les CE2 B sont partis en classe découverte à Paris.

Nous avons pris le TGV à Mâcon. Ensuite, nous avons visité le musée du Louvre. Nous avons pique-niqué et nous sommes partis découvrir Montmartre avec nos deux guides, Alexandra et Aurore. Nous avons admiré la Basilique du Sacré Cœur. Le soir nous étions tout excités de découvrir nos chambres dans la résidence internationale de Paris, située dans le 20^{ème} arrondissement.

Le lendemain, nous avons admiré la Tour Eiffel, déjeuné au Buffalo Grill puis nous avons découvert le château de Versailles.

Pour notre dernier jour, nous nous sommes amusés à la Cité des enfants, à la Cité des Sciences. Nous avons pu réaliser beaucoup d'ateliers sur différents thèmes. C'était génial ! Ensuite nous avons déjeuné dans une crêperie puis nous sommes promenés sur l'île de la Cité. Nous avons admiré la cathédrale Notre Dame qui est en réparation.

Nous avons repris le TGV pour retrouver nos parents. Nous étions bien fatigués à la suite de ces trois jours mais ils étaient tellement enrichissants !

Océane Polette-Favre - Enseignante en CE1 et les élèves de CE1/CE2



QUI EST-CE ? SAURONT-ILS DEVINER ?



Les CM1B ont lancé un défi aux CM1A. Nous avons fait nos autoportraits et nos amis les A ont dû deviner de qui il s'agissait.



JEU DE PISTE GÉANT POUR LES CM1

Mercredi 10 novembre, les CM1 ont participé à un jeu de piste géant dans toute l'école. Une activité sportive, mais surtout l'occasion pour eux de retravailler le repérage dans l'espace avec les plans de Mongré. Merci beaucoup aux parents qui ont accompagné les différents groupes et qui ont bien couru également !

Hélène Gamess - Enseignante en CM1



Au collège et lycée

LUTTONS CONTRE LE HARCÈLEMENT

Dans le cadre de la semaine contre le harcèlement à l'école (du 15 au 19 novembre 2021), les élèves de Première suivant l'Enseignement de Spécialité Langues Littéraires et Cultures Etrangères et Régionales - Anglais ont effectué un travail de réflexion en petits groupes destiné à la réalisation de leurs propres campagnes de sensibilisation au harcèlement scolaire (avec pour slogan « Change Starts With Us »), qu'ils avaient ensuite pour mission de présenter oralement en anglais.

Cet exercice est venu clôturer une séquence de travail sur la thématique de l'acceptation des différences en général.

Emmanuelle Chirouze - Enseignante en anglais



IMPORTANT!

Les élèves de primaire peuvent désormais s'inscrire pour la prochaine session de théâtre et de sophrologie, qui commence en janvier.

FESTIVAL D'ART POÉTIQUE : LES MONGRÉENS RÉCOMPENSÉS !

Le premier festival lycéen d'art poétique oratoire créé par l'association "Grain de Poésie" a remis ses trophées à l'hôtel de ville de Villefranche-sur-Saône le 8 novembre dernier. 75 élèves de Seconde, Première et Terminale, ont participé à ce festival cette année. Ils venaient des lycées Claude-Bernard, Louis-Armand, Notre-Dame et Bel-Air. Sans oublier nos lycéens de Notre-Dame-de-Mongré, qui ont reçu le prix de la diction ! Bravo à tous !



Vie Pastorale

TEMPS FORT DES TERMINALES : LE CHOIX

- On aurait pu entendre une mouche voler ! Les élèves de Terminales ont participé à un temps fort sur le choix mercredi 24 novembre. Au programme :
- des témoignages de personnes ayant fait des choix professionnels ou des choix de vie importants. Et le silence qui régnait parmi les élèves n'a laissé aucun doute : les témoins étaient captivants.

Les Terminales ont d'ailleurs pu poser des questions et échanger avec les intervenants. Ils ont désormais l'intime conviction qu'un choix n'est, la plupart du temps, pas irrévocable.

LEUR CHEMIN DE FOI SE POURSUIT



Ils étaient douze ! Douze élèves de Première à Mongré ont reçu leur Confirmation le dimanche 28 novembre à la collégiale Notre-Dame-des-Marais à Villefranche-sur-Saône.

GRADUATION DAY POUR LES BACHELIERS



Ils étaient nombreux et heureux ! Les élèves ayant obtenu leur baccalauréat en juillet 2021 se sont retrouvés au sein de l'établissement le 12 novembre, pour recevoir leur diplômes. Après avoir lancé leurs toques de diplômés, les élèves ont pu participer à une soirée festive avec musique, cocktail américain et photos. Ils ont également pu rencontrer leur parrain de promotion, un aventurier-explorateur environnemental récemment installé à Villefranche : Rémi Camus. Il a conquis les élèves et les enseignants !

LE CONSEIL NATIONAL DES LYCÉENS AGIT POUR L'INDE !

Les membres du Conseil National des Lycéens se sont réunis du 15 au 17 novembre au sein du lycée Saint-Ambroise de Chambéry. L'objectif était de travailler collectivement avec les autres lycées du réseau Assomption France, pour un projet de solidarité commun : favoriser la scolarisation des enfants de 3 à 16 ans en Inde. Les 25 membres du Conseil et leurs encadrants vont donc tenter, pendant toute cette année scolaire, de récolter 40 000 euros au profit, entre autres, de l'école Assomption du village de Pandiripani, dans l'état d'Odisha, en Inde. Cet argent servira à niveler la cour de récréation pour aménager un terrain de jeux pour les élèves, et à acheter des fournitures scolaires. Les trois représentantes de Mongré au sein du CNL, Manon Lacroix, Léa Sulpice et Maëlys Conesa, étaient présentes lors de cette rencontre.



NOTRE-DAME-DE-MONGRÉ VOUS SOUHAITE
DE BELLES FETES DE FIN D'ANNÉE !

Fêtons Noël tous ensemble !

*Pensez à réaliser
votre couronne de
l'Avent en vie de
classe !*



MERCREDI 1 DÉCEMBRE :
**DÉBUT DE LA COLLECTE DE
PRODUITS DE PREMIÈRE
NÉCESSITÉ POUR LES BÉBÉS
DU COEUR !**

en compte sur vous. 

**JEUDI 2 DÉCEMBRE : CÉLÉBRATION DE
L'AVENT EN CHAPELLE SAINT-IGNACE À
12H05 POUR LE COLLÈGE ET LE LYCÉE
OUVERTURE DE LA CRÈCHE**



VENDREDI 3 DÉCEMBRE :
**COLLECTE DE JOUETS D'OCCASION
DANS LES CLASSES DE
MATERNELLE ET PRIMAIRE POUR
LES BÉBÉS DU COEUR**



LUNDI 6 DÉCEMBRE :
**REPAS BURGERS/FRITES AU SELF
SAINT-NICOLAS PASSE DANS LES CLASSES
JUSQU'AU CP**



MERCREDI 8 DÉCEMBRE :
**ILLUMINATION DU PERRON
DÉCORATION DES COULOIRS
INSTALLATION DU GRAND SAPIN**

**JEUDI 16 DÉCEMBRE : REPAS DE NOËL
AU SELF**



DRESS CODE : ÉLÉGANCE !

VENDREDI 10 DÉCEMBRE :
**16H30-18H30 VENTE DE SAPINS AU
PROFIT DU CONSEIL DES LYCÉENS**

SAMEDI 11 DÉCEMBRE :
**10H-12H VENTE DE SAPINS AU
PROFIT DU CONSEIL DES LYCÉENS**



VENDREDI 17 DÉCEMBRE :
**9H15 - CÉLÉBRATION DE NOËL POUR LES CLASSES DE
MATERNELLE EN CHAPELLE SAINT-IGNACE**
**10H30 - CÉLÉBRATION DE NOËL POUR LES CP, CE1 ET CE2
EN CHAPELLE SAINT-IGNACE**
13H30 - RÉCITATIONS D'ANGLAIS
**15H30 - CÉLÉBRATION DE NOËL POUR LES CM, COLLÈGE
ET LYCÉE EN GRANDE CHAPELLE**



JEUDI 6 JANVIER :
LOUANGES D'HIVER
**12H05 - MESSE EN CHAPELLE
SAINT-IGNACE**
**GALETTE DES ROIS SERVIE AU
SELF (EPIPHANIE)**

